

Unidad de Comunicación Social

SÍNTESIS INFORMATIVA 15 DE MAYO 2016



SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

FECHA: MAYO 15 DE 2016

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Motociclista se encuentra grave"
Criterio.	"ENTRE ATAQUES Y PROPUESTAS, PRIMER DEBATE"
MILENIO Hidalgo	"PRD ataca y PAN difama en debate a la gubernatura"
PLAZAJUAREZCOM	"DEBATE "RIJOSO""
Sintesis	"Lamenta Fayad los ataques"
El Independiente	"SIN DENUNCIAS ELECTORALES CONTRA UAEH"
CRÖNICA	"Gana Omar combate organizado por IEEH"
EL UNIVERSAL	"Sí quiero ser presidente de México, dice Mancera"
REFORMA	"Arde frontera Tamaulipas-NL"
EXCELSIOR	"El Valle de México amanece en fase 1 de contingencia ambiental"
o La Jornada 	"Venezuela, al borde del colapso: EU"

INSTITUCIONAL

Milenio-Ordenan el retiro de publicidad del Panal: El Conseio Municipal Electoral «o de Tepeji del Río instruyó al Partido Nueva Alianza (Panal), eliminar la propaganda a favor de su candidato en una de las bardas del campo de futbol de la colonia Tlaxinacalpan, al tratarse de un inmueble urbano. En la última sesión del organismo electoral municipal, el consejero presidente, Francisco Hernández Zambrano, dio a conocer la determinación. Y es que, resaltó, las dos pintas efectuadas en bardas del campo deben retirarse, toda vez que están haciendo uso de equipamiento urbano. Expuso que por ello dicha propaganda viola la legalidad en las campañas. De ahí que ordenó al representante del Panal notificar a su instituto político y al candidato sobre la ordenanza. Además, señaló que será el Instituto Electoral del Estado de Hidalgo (IEEH) el que determine si procede una promoción especial de sanción en contra del candidato Moisés Ramírez Tapia. Aseveró que el caso será turnado al IEEH, instancia que analizará y debatirá el pedimento de sanción efectuado por la representación del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante el Consejo Municipal. Cabe recordar que Rosa Nelly Vázquez, representante del PRD ante el organismo electoral local, solicitó la promoción especial de una sanción en contra del candidato del Panal a la alcaldía de Tepeji, Moisés Ramírez Tapia. Lo anterior, debido a las presuntas violaciones al artículo 128, párrafo 6 del Código Estatal Electoral de Hidalgo. Esto, por el uso de equipamiento urbano para la colocación de propaganda política a favor de un aspirante del proceso electoral. Rosa Nelly Vázquez pidió la ordenanza de una sanción de acuerdo a lo establecido por el artículo 312, fracción sexta, de la misma legislación; además de solicitar al Panal a conducirse durante el proceso en apego a la ley. Incluso la representante perredista acudió el pasado 4 de mayo a las instalaciones del campo deportivo de la colonia Tlaxinacalpan, junto con personal del Consejo Municipal Electoral para constatar las pintas. En el sitio la representación del Consejo Municipal Electoral constató que se trataba de equipamiento urbano, por lo que en la última sesión informó el dictamen del organismo que establecía la urgente eliminación de la propaganda colocada

PATITUTO ESTATAL ELECTORAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

en equipamiento urbano. La representante del sol azteca de la demarcación externó que su instituto permanecería atento a las irregularidades registradas durante el actual proceso electoral, a fin de garantizar una contienda justa, con apoyo del Consejo Municipal Electoral. Reiteró asimismo su llamado a los partidos políticos para que atiendan la legislación vigente y eviten violar sus lineamientos. (**Francisco Villeda, página 12**)

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Entre ataques se desarrolló debate: El momento llegó, el primer debate en la historia de Hidalgo se llevó a cabo. Más allá de una confrontación de ideas imperaron los ataques entre los candidatos del PRI, PRD y PAN. Pocos minutos transcurrieron y los adjetivos que dejaron caer los candidatos sobre sus adversarios fueron motivo suficiente para que el debate se llenara de denostaciones y los señalamientos personales. José Guadarrama, candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD), llamó frívolo al abanderado del Partido de la Revolución Institucional (PRI), Omar Fayad. Este le recordó sus años de aviador en la SEPH cuando era senador y diputado. "Yo te quité la plaza y después alquien te la volvió a dar". A ratos parecía que en el escenario sólo se encontraban presentes el aspirante de la coalición Un Hidalgo con rumbo y el del PRD, pues entre ronda y ronda los señalamientos iban y venían de uno y otro lado. El senador con licencia señaló al profesor oriundo de Jacala de ser el legislador más ineficiente y caro de la historia, pues en 15 años acumulados de vida legislativa únicamente presentó una iniciativa que no fue aprobada. El abanderado del sol azteca no respondió a los señalamientos, "ahorita de contesto Omar", dijo el ex senador, después agregó que el priísta es un personaje frívolo, que está más preocupado por aparecer en revistas de espectáculos. En la siguiente ronda, Fayad retó a Guadarrama a enumerar cuatro acciones que hubiera hecho por Hidalgo durante su carrera, lo cual no tuvo respuesta, Salvador Torres, candidato del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), y Francisco Xavier Berganza, del Partido Acción Nacional (PAN), parecían ajenos a la confrontación y se limitaban a enumerar sus propuestas. Pero fue durante la última intervención cuando el abanderado albiazul propinó un duro comentario y cuestionó, de manera peyorativa, la sexualidad de su rival. El candidato de la coalición Un Hidalgo con Rumbo lamentó que tanto Guadarrama como Berganza recurrieran a la guerra sucia y además recordó que "el cantante de medio pelo" está acusado de acoso sexual y secuestro, además de que ha brincado de partido en partido, traicionando al partido que ahora lo postula. Al señalamiento hecho por Berganza Escorza la moderadora de encuentro, Elisa Alanis, pidió respeto a los lineamientos marcados por el IEE y calificó como difamación el hecho. Cuando los ánimos estaban en su punto más alto habían pasado 60 minutos. Los hidalquenses vimos el primer debate entre candidatos a la gubernatura, con más señalamientos que propuestas. (Yuvenil Torres, página 08)

Milenio-Candidatos se atacan en debate para gobernador (Alejandro Reyes, página 10)
Crónica- Fayad saca la casta; tunde a Berganza y Guadarrama (Rosa Gabriela Porter, página 03)
El Independiente-Entre señalamientos, debate de candidatos al gobierno de Hidalgo (Víctor Valera, página 02)

El Sol de Hidalgo-Candidatos presentaron propuestas (Redacción, Ojo: Política)
Plaza Juárez-Calumnias de la oposición es señal de que voy arriba: OFM (Raúl Pérez, página 3A)
Síntesis-Lamenta Fayad los ataques (Jaime Arenalde, página 02)

Milenio-Intensificará Panal actos de campaña; contemplan triunfo en 10 municipios: El presidente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Eliseo Molina Hernández, señaló que los candidatos de su partido intensificarán las campañas a menos de 17 días de que concluyan las actividades proselitistas. "Hay que intensificar la campaña, hay que recorrer de nueva cuenta los municipios, las colonias, las comunidades y los distritos para seguir afianzando la confianza de la gente hacia el partido; todos estamos muy conscientes de que es un proceso muy competido y necesitamos mucho trabajo para salir adelante", sostuvo. De acuerdo con el dirigente estatal, las campañas al interior del Panal hasta el momento "van muy bien, con mucho trabajo, nuestras candidatas y candidatos están haciendo lo suyo recorriendo los municipios y los distritos". Agregó que en Nueva Alianza se preparan ya para la jornada electoral del próximo 5 de junio. "Sin duda va a ser un cierre muy fuerte. Nosotros creemos que todos los partidos van a hacer lo mismo; va a ser de mucha intensidad y de mucho trabajo este cierre", dijo. De igual modo, consideró que el partido trabaja para obtener el triunfo en los 12 municipios que encabezan en la coalición con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y por lo menos 10 en donde van en solitario. "Hay que ser muy realistas pero

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

tenemos muchas posibilidades en municipios importantes del estado; vamos en coalición en las principales ciudades, pero tenemos nosotros posibilidades en la Sierra, en la Huasteca, en el Valle del Mezquital y en la zona de Tizayuca", concluyó. (Alejandro Reyes, página 08)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio- Exhorta el INE a los candidatos a comprobar gastos: El vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, llamó a los candidatos para cumplir con el registro de ingresos y gastos de campañas. A unos días que el consejo general del INE informara que a nivel nacional 67 por ciento de los candidatos que buscan algún cargo de elección popular en los 12 estados no han informado sobre sus operaciones financieras. Admitió desconocer cuántos candidatos de Hidalgo están dentro de ese porcentaje, hizo un llamado para realizar este requerimiento, ya que podrían dar origen a multas o, en caso extremo, anulaciones de elección. "(Los recursos que deben ser presentados) por periodos de 30 días, y durante los 3 días posteriores de la fecha final de cada periodo en mención", indicó Ashane. El mes pasado, el INE impuso multas al PRI, PRD, PT, Morena y Movimiento Ciudadano en Hidalgo y a sus entonces precandidatos por un millón 645 mil 873 pesos, ya que entregaron a destiempo sus informes financieros correspondientes a las precampañas. La multa al PRI fue de 603 mil 164 pesos; PRD, 798 mil 180 pesos; PT, 176 mil 309; Morena 64 mil 713 y Movimiento Ciudadano con 3 mil 505 pesos. (José Antonio Alcaraz, página 09)

Milenio-Aplauden debate, pero rechazan la guerra sucia: La celebración del primer debate público entre los candidatos a la gubernatura de Hidalgo derivó en opiniones diversas. El vocal ejecutivo de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, se dijo satisfecho y aplaudió la organización del encuentro y consideró que los señalamientos y denostaciones que surgieron ente los aspirantes forman parte del ejercicio como parte de las estrategias políticas. "Fue un debate bien organizado y la participación de los candidatos fue buena en el sentido de que todos expusieron sus propuestas, estamos en política y los ataques no pueden quedar atrás, también hubo de eso y cada quien se defendió como quiso y como pudo. Escuchamos las propuestas de cada uno y se dieron a conocer los compromisos con la ciudadanía en caso de que obtengan el triunfo, eso es importante", expresó. Ashane Bulos, indicó que fomentar la participación ciudadana prevalece como uno de los más grandes retos, un asunto que aseguró es de responsabilidad conjunta. "Tenemos que hacer más actividades que vayan de lleno al ciudadano de a pie y en estos últimos días reforzaremos la promoción del voto", indicó y señaló que el hartazgo ciudadano es multifactorial y se debe trabajar, dijo, en la construcción de una cultura política. Por su parte, el presidente estatal del PRI, Alberto Meléndez Apodaca, lamentó la guerra sucia que, dijo, empañó la principal finalidad del debate, la promoción de las propuestas. "Lamentablemente no se aprovechó de parte del resto de los aspirantes, quienes buscaron la descalificación, una serie de cuestionamientos y mentiras que se hicieron ahí, creo que estos espacios tienen que ser para la propuesta", declaró. Asimismo el dirigente en Hidalgo del Partido Nueva Alianza, Eliseo Molina Hernández, indicó que la expectativa del encuentro era más grande de lo que se hizo, pues señaló que el debate de ideas debió darse en el encuentro, además de considerar que falto exponer y cuestionar el cómo cada aspirante plantea concretarlas. "Queda claro que el plan que traían era de descalificar, el insulto y la ciudadanía no merecía esto, esperábamos más altura, nuestro candidato de la coalición contestó lo que debía responder; oiala que la ciudadanía valore v reconozca las propuestas más que las infamias y calumnias", manifestó. (Janet Barragán, página 11)

OSTITUTO ESTATAL ELECTORAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

PLANO ESTATAL

Milenio-Agendan para junio la entrega de obra pública: El mandatario estatal, José Francisco Olvera Ruiz, supervisó diversas obras públicas que se realizan en Pachuca, en las que se aplican recursos por encima de los 300 millones de pesos, tales como el mejoramiento de las instalaciones del cuartel de Seguridad Pública estatal "La Paz", el cual fue modificado en un 40 por ciento. Informó que será en junio cuando realizarán la entrega de la obra del cuartel de seguridad que la administración estatal construye en la intersección del bulevar Colosio y Minero, con recursos etiquetados para fortalecer los espacios de seguridad pública del estado. En la última etapa de trabajos el gobierno invertirá más de 50 millones de pesos. De acuerdo con el secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, Jesús Romero Quintanar, el edificio del cuartel "La Paz" fue modificado en un 40 por ciento, y se construyeron cubículos para ampliar y mejorar las instalaciones. Olvera Ruiz realizó también un recorrido en las obras que realizan en el Centro de Rehabilitación Integral de Hidalgo (CRIH), en la que se aplican recursos por 4 millones de pesos para la construcción de distintos módulos de atención, como la recepción, área de cajas para pagos, atención psicológica y la rehabilitación de los accesos al área de urgencias y se prevé el cambio del elevador. Asimismo, construyen el Centro de Evaluación Laboral para discapacitados, donde actualmente efectúan el habilitado y armado de acero de refuerzo en el área de urgencias y el consultorio médico; además del relleno compactado en el área de construcción del Centro de Evaluación. Dichas modificaciones cuentan con un avance del 13 por ciento y hasta el momento se ha ejercido el 30 porciento del recurso total etiquetado para la empresa contratada Electromecánica, Morec SA de CV. Se tiene previsto que las obras en el CRIH estén listas el próximo 30 de junio. El gobernador también recorrió la planta de tratamiento de aguas residuales que se construye en la comunidad de Santiago Tlapacoya, en Pachuca, la cual saneará 10 litros de aqua por segundo. La planta de tratamiento seguirá uno de los procesos más estrictos para sanear aquas negras, establecidas en la norma ambiental federal 03 y en los mecanismos establecidos en la Comisión Nacional del Agua (Conagua). En diciembre de 2014, Francisco Olvera anunció la construcción de la planta potabilizadora que cuenta hoy con un avance en su construcción del 42 por ciento y se tiene proyectada su culminación el 30 de junio próximo; el proceso de saneamiento permitirá reutilizar las aguas residuales de la región para actividades como la agricultura. De acuerdo con la ficha técnica, el proceso de tratamiento consiste en un sistema combinado anaeróbico-aeróbico de biodiscos con tecnología de punta, lo que conlleva a un proceso de tratamiento eficiente y de bajo costo de operación; así como una generación de lodos reducida. (Janet Barragán, página 07)

Crónica- Demanda Olvera que candidatos continúen sus campañas limpias: El gobernador Francisco Olvera Ruiz, lanzó un llamado a los candidatos al gobierno estatal para que se mantengan por la vía institucional. Indicó que hasta el momento se han observado campañas limpias y tranquilas, con algunos señalamientos y denuncias propias del proceso electoral que se vive. "Estos son asuntos normales que se presentan en el proceso; sin embargo todos los he visto por la vía institucional a todos los he visto haciendo campañas, independientemente del discurso que tomen, dentro de la normalidad y la estabilidad y eso ha permitido que el estado se mantenga en paz", expresó. Afirmó que hasta el momento no se tiene identificado ni un foco rojo, además de que el gobierno estatal mantiene un canal constante de comunicación con el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo y las presidencias municipales, para precisamente identificar algún conflicto, de los cuales hasta el momento no se tiene identificado ningún foco rojo. Respecto a un video que circula en redes sociales en el cual se observa una camioneta de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), de la cual descienden jóvenes con playeras con logos del Movimiento Ciudadano, indicó que la institución debe mantenerse al margen de cualquier situación política. Sin embargo, agregó que esta denuncia no ha sido comprobada de manera fehaciente, así como tampoco existe una denuncia formal. "No podemos asegurar que esto existe, si esto fuera, debe denunciarse para mantener al margen a toda la universidad, deslindar responsabilidades y que pueda mantener su gobernabilidad", señaló. Puntualizó que todas las instituciones que reciben recursos públicos deben mantenerse al margen y hacer un blindaje en temporada electoral, pues todos están sujetos a la veda. (Jocelyn Andrade, página 04)

Milenio-Llama Olvera a partidos respetar la legalidad (Janet Barragán, página 10) El Independiente-Sin denuncias electorales vs UAEH (Sonia Rueda, página 05)

Síntesis-Instituciones deben sujetarse a la veda electoral: Olvera (Susana Jiménez, página 03)

INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

El Independiente-Tuzobús aún en consolidación: gobernador: En entrevista con medios de comunicación, el gobernador Francisco Olvera Ruiz indicó que el Tuzobús aún está en vías de pulirse, luego que el candidato del PRI Omar Fayad insistió en adecuaciones al sistema de transporte masivo. Omar Fayad Meneses, candidato a la qubernatura del PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista, declaró que el Sistema de Transporte Masivo de Hidalgo (Sitmah) o Tuzobús todavía tiene fallas, "hay cosas que podemos hacer sin bloquear calles o cerrar carreteras. Sé que la ciudadanía no está contenta", manifestó el abanderado priista. En su opinión, este transporte hace más tiempo, tanto para quienes lo utilizan como para automovilistas, por lo que el candidato se comprometió a revisar este sistema de transporte. Al respecto, Olvera Ruiz explicó que las declaraciones son a título personal, y agregó que el transporte está en vías de consolidación, de ahí su reconfiguración que entró en operación el primero de abril. "Efectivamente siempre he reconocido que debe estar en constante revisión, ahora va lleno, bajamos el costo y dejamos las rutas alternas para que la población lo utilice". Desde el inicio de este sistema en agosto de 2015, las y los usuarios desconocían las rutas y en algunos casos hasta los choferes; las personas han señalado que para ingresar al Tuzobús tienen que costear las dificultades del ascenso y descenso, y tardan casi una hora para llegar a su destino. El Tuzobús es un sistema de autobús de tránsito rápido que desde el inicio ha recibido constantes críticas de los usuarios, por el incremento en los tiempos de traslado, el costo y la falta de unidades. El 16 de agosto de 2015, fue inaugurado y puesta en funcionamiento la ruta troncal (Centro-Téllez) y 19 rutas alimentadoras del Tuzobús. Olvera Ruiz reiteró que aún faltan detalles por resolver en el sistema de transporte por lo que continuará la revisión y el monitoreo. (Sonia Rueda, página 03)

Plaza Juárez-Estoy de acuerdo en que el Tuzobús sea revisado: Olvera Ruiz (Raúl Pérez, página 3A)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

¿Quién ganó el debate?

Es realmente importante saber quién ganó el debate de aver por la noche en Hidalgo. Lo digo no porque vava a tener incidencia en el resultado final de la elección del domingo 5 de junio de 2016, sino por el hecho de que la sociedad debe saber qué pasó en la sede del Instituto Estatal Electoral. Es decir, muchos de los que pudimos acceder al debate por Radio y Televisión de Hidalgo, otros más por Internet y algunos hasta por redes sociales, pudieron constatar que ahí hubo todo menos un intercambio de propuestas. A pesar de lo que se tenga en mente con las preferencias electorales, la realidad es que la mala suerte de que comenzara el debate con el candidato del PRD, José Guadarrama Márquez, provocó de inmediato que el asunto de enraizara; fue él quien de inicio abrió las hostilidades y cerró la puerta a la tranquilidad. Acto seguido, Omar Fayad Meneses del PRI, quien advirtió en la semana que no se dejaría increpar por sus opositores intento conjugar su listado de propuestas con una estrategia de contestarles a sus rivales "sin darle mucha importancia". El asunto estalló cuando a ambos se les unió Francisco Xavier Berganza del PAN quien no solo atacó en palabra sino que no midió los dicho y ahora está metido en un verdadero embrollo y no con Fayad y Guadarrama, sino con activistas y organizaciones defensoras de los derechos sexuales y la diversidad. Es decir, el panista tuvo el desatino de mencionar en su efervescencia mediática el lamentable caso de la activista Fernanda Lavalle ocurrido en Pachuca hace algunos años, herida que aún persiste en el seno de muchas organizaciones y personas que la conocían. Berganza vinculó el hecho a uno de los candidatos, lo que de inicio no fue entendible por público en general pero sí por quienes ha estado inmerso en trabajo social y de defensa de los derechos humanos. Lamentablemente para Berganza, la jugada le salió mal y lo bien que llevaba el debate terminó por ser echado a la borda. Caso contrario con Omar Fayad Meneses quien desde el inicio fue agredido por sus dos principales contendientes, lo que no dio margen siquiera a que estableciera un contacto cordial para posteriormente pasar al intercambio de palabras. Lo que hizo Fayad fue aprovechar la delantera con que cuenta en sondeos y encuestas y aterrizarla lo mejor posible en el debate ¿cómo?, no cayendo de lleno en el juego de sus compañeros de contienda, a quienes sí respondió pero con mesura. ¿Qué dijo Fayad?, recordó a Guadarrama los casos de "aviadurías" en la SEPH, de productividad legislativa que ha tenido en su carrera y a Berganza sí, respondió más con ataques directos sobre denuncias de acoso y agresiones. El candidato de Morena fue quien no se metió en problemas pero tampoco destacó del todo. Vaya, sí hay que reconocer que hubo un ganador fue quienes tuvimos la oportunidad de escuchar y ver el debate, pues digan lo digan fue un ejercicio entretenido. (Eduardo González, página 06)

HIDALGO HIDA HIDALGO HIDALGO HIDALGO HIDALGO HIDALGO HIDALGO HIDALGO HIDALGO HIDA HIDALGO HIDALGO HIDA

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Pájaro Carpintero...

- **:Que** Tras el debate de candidatos a la gubernatura todos se proclamaron como los vencedores en redes sociales y con caravanas de vehículos por las principales calles de Pachuca; sin embargo, la realidad es que de los 4 asistentes, dos fueron a denostar, uno a defenderse y solo uno a proponer, pero porque nadie realmente le interesó lo que decía; el caso es que el ejercicio democrático sirvió más como ring de pelea, misma que comenzaron los candidatos que van por debajo del puntero en las encuestas de salida. Mala estrategia y muy mala exhibición.
- **:Que** Hablando de los participantes del debate, quien quedó manchado ante la opinión pública fue Francisco Xavier Berganza del PAN quien lanzó una acusación grave en la que recordó el crimen de odio en contra de la activista Fernanda Lavalle en Pachuca, lo que provocó que representantes de organizaciones no gubernamentales y colectivos por la diversidad descalificaran al panista por usar el nombre de una persona fallecida para ataques políticos; seguramente se le vendrán días difíciles con este tema por el verro cometido.
- **:Que** en las redes sociales se han manifestado vecinos de la colonia Hacienda Margaritas, en Mineral de la Reforma, ante el incremento en la ola de inseguridad y violencia en dicha zona. A últimas fechas un grupo de colonos se organizó colocando mantas con inscripciones de advertencias dirigidas a los delincuentes, pero ante el nulo apoyo de parte de las autoridades, según refieren, los mismos malhechores han cobrado venganza regresando en mayor número y amedrentando a la gente del lugar.
- **:Que** en Huejutla se aplica "a rajatabla" la Ley del Servicio Nacional de Seguridad Pública y fueron cesados 12 elementos de la corporación policiaca municipal tras no aprobar el examen de confianza y no cumplir con las disposiciones oficiales que marcan los reglamentos. Las autoridades en la demarcación señalaron que esta medida no debe ser motivo de asombro, pues estas pruebas se llevan a cabo en beneficio de la ciudadanía. Los 12 elementos no podrán reincorporarse a sus actividades sino hasta dentro de un año, añadieron.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Fue un debate bien organizado y la participación de los candidatos fue buena en el sentido de que todos expusieron sus propuestas, estamos en política y los ataques no pueden quedar atrás, también hubo de eso y cada quien se defendió como quiso y como pudo"

José Luis Ashane Bulos

VOCAL EJECUTIVO DEL INE, SOBRE DEBATE

"Lamentablemente no se aprovechó de parte del resto de los aspirantes, quienes buscaron la descalificación, una serie de cuestionamientos y mentiras que se hicieron ahí, creo que estos espacios tienen que ser para la propuesta"

Alberto Meléndez Apodaca

PRESIDENTE ESTATAL DEL PRI, SOBRE DENOSTACIONES

El plan que traían era de descalificar y la ciudadanía no merecía esto, esperábamos más altura, nuestro candidato de coalición contestó lo que debía responder; ojalá que la ciudadanía reconozca las propuestas más que las infamias y calumnias"

Eliseo Molina Hernández

DIRIGENTE EN HIDALGO DEL PANAL, SOBRE ATAQUES A OMAR FAYAD

(Redacción, página 06)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Se efectúo el primer debate entre aspirantes a la gubernatura del estado de Hidalgo, organizado por el IEEH. Durante el encuentro de ideas, el candidato del PRD, José Guadarrama, y el del PAN, Francisco Xavier Berganza, trabajaron en bloque para atacar al aspirante priista, Omar Fayad. Sin embargo, el candidato de la coalición Un Hidalgo con Rumbo defendió sus propuestas de forma hábil. Quien prefirió sólo presentar su proyecto, fue el abanderado de Morena, Salvador Torres Cisneros.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Andrés Manning: El titular de la Comisión Estatal de Fomento y Ahorro de Energía del Estado de Hidalgo demuestra que trabaja de forma intensa dentro de la estructura a su cargo para continuar con los proyectos de eficiencia energética en la entidad y la generación de ésta a través de tecnologías renovables.

Abajo-Marco Rico Moreno: Para el subsecretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial parece que poco le interesa el trabajo que se realiza en la dependencia a la que pertenece. Y es que la mayoría de los tragos amargos por los que pasa su jefe, Jesús Romero Quintanar, también se deben a la falta de atención e interés que Rico Moreno imprime al interior de la Sopot.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

EN TULA: El alcalde de Tula, Jaime Allende González, ya no ve lo duro, sino lo tupido con las recurrentes quejas y denuncias por la corrupción y excesos que imperan en su gobierno, pero pese a las pruebas irrefutables que se han presentado en los últimos tiempos para que sea sancionado por instancias gubernamentales superiores, dicen los grillitos que al edil no parece importarle pues sigue con llevando las riendas del ayuntamiento muy a su manera.

BIOPARQUE: Dicen los grillitos que es de aplaudir la labor que se hace al interior del Bioparque de Pachuca para atender de la mejor manera a la fauna que rescatan de crueldad y maltrato animal. Sin embargo, las autoridades deberían poner un poco más de atención a las instalaciones y la vigilancia al interior. Lo anterior ya que algunos animales lucen algo descuidados o sus espacios donde habitan se muestran sucios durante varias horas del día.

MINERAL DE LA REFORMA: Las cosas en Mineral de la Reforma no están muy bien, señalan los grillitos que la infraestructura carretera de la demarcación está totalmente descuidada, existen varias obras sin terminar y que llevan ya varios meses, y muchas calles de la demarcación están sin pavimentar y sólo se puede transitar en tierra y lodo. Afirman los grillitos que tal parece que estas situaciones no tiene el interés de entenderlas el alcalde del lugar, Filiberto Hernández Monzalvo.

PLACAS: Las autoridades de recaudación y de seguridad pública deberían establecer acuerdos con otras entidades federativas para atender el problema de los negocios en distintos puntos de la entidad en la que realizan trámites vehiculares, que van desde placas de otras entidades pagando una mínima parte, hasta la expedición de hologramas de verificación ambiental de otros estados. Dicen los grillitos que si bien este podría ser un tema que sólo afecta a las medidas de recaudación fiscal, también es un problema de seguridad, dado que estas matrículas vehiculares no están dadas de alta ante el Registro Público Vehicular y podrían ser ocupadas para algún ilícito.

(Redacción, página 02)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

PLANO NACIONAL

El Universal-Sí quiero ser presidente de México, dice Mancera: Aunque ambos aseguran que no es tiempo de confrontaciones, el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, y el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, adelantan que buscarán la candidatura de la izquierda en 2018. Por separado, EL UNIVERSAL entrevistó a ambos luego de su arribo a Oaxaca para apoyar la campaña del aspirante del PRD-PAN al gobierno del estado, José Antonio Estefan Garlas. Le pregunto directo, ¿usted quiere ser Presidente en 2018? —Sí, sí quiero. Estoy convencido, tengo toda la intención de participar y si la vida no decide otra cosa, lo voy a hacer. Sin duda lo haré con un proyecto de izquierda y, obviamente, con las simpatías y el trabajo que he realizado con la gente. Pero creo que hay condiciones para que se sumaran otras expresiones y otras fuerzas. Miguel Barbosa, coordinador del PRD en el Senado, expuso esta semana que Mancera es la única opción para que el PRD compita de manera real en las elecciones de 2018. (Misael Zavala, primera plana)

Para más información, consulte el siguiente enlace:

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/05/15/si-quiero-ser-presidente-de-mexico-dice-mancera

La Jornada- Venezuela, al borde del colapso: EU: El casi silencio público durante semanas del gobierno de Barack Obama sobre Venezuela se rompió de manera curiosa cuando altos funcionarios de inteligencia informaron a un grupo de importantes medios estadunidenses que Venezuela está al borde de un colapso posiblemente violento. De repente la *inteligencia* estadunidense decidió expresar su alarma sobre la evolución de la crisis en el país sudamericano subrayando que Washington tiene poca influencia o poder para incidir en el asunto. Uno puede escuchar el hielo triturándose. Sabes que se aproxima una crisis, comentó un alto funcionario de inteligencia, mientras otros indicaron que Venezuela podría estar encarrilada hacia una posible implosión política generada por el deterioro de las condiciones económicas, reportaron el *Washington Post y Los Angeles Times*, cuyos reporteros fueron parte de un pequeño grupo de comunicadores con quienes hablaron los altos oficiales de inteligencia bajo la condición del anonimato. (David Brooks, primera plana)

Para más información, consulte el siguiente enlace:

http://www.jornada.unam.mx/2016/05/15/mundo/017n2mun

Excélsior- El Valle de México amanece en fase 1 de contingencia ambiental: Debido a los altos niveles de contaminación registrados ayer, el Valle de México amaneció este domingo en Fase 1 de contingencia ambiental, con regular calidad del aire en la mayoría de las demarcaciones. La Dirección de Monitoreo Atmosférico informó, en su reporte más reciente, que la mayor concentración de partículas suspendidas (PM10) se presenta en el municipio de Ecatepec, Estado de México, con 99 puntos Imeca. Señaló que en la Ciudad de México la calidad del aire es regular en las delegaciones Azcapotzalco, Benito Juárez, Cuajimalapa, Cuauhtémoc, Iztacalco, Iztapalapa, Miguel Hidalgo, Tláhuac, Tlalpan, Venustiano Carranza y Milpa Alta. En el Estado de México, la calidad del aire también es regular en los municipios de Atizapán, Chalco, Coacalco, Ecatepec, Naucalpan, Ocoyoacac, Tepotzotlán, Tlalnepantla y Tultitlán; mientras que en las demás demarcaciones del Valle de México aún es buena. (Notimex, primera plana)

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que las autoridades del Politécnico ya analizan dar por perdido el semestre o, como última opción, recurrir a las clases extramuros, para lo que dan como fecha crítica el martes 17 de mayo.

Por su parte, los estudiantes continuarán con la realización de asambleas en el transcurso de esta semana para determinar si continúan con el paro de labores, que ya cumplió más de un mes.

:Que en Tamaulipas siguen que arden, pues mientras el PAN anunció que interpondrá una denuncia contra el PRI ante el instituto electoral del estado, el PRD hará lo propio contra el candidato blanquiazul, pero ante la procuraduría estatal.

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Y es que **Mario Leal Rodríguez**, coordinador de Enlace Político de la campaña del panista **Francisco García Cabeza de Vaca**, acusó un "complot" del tricolor junto con la revista *Hora Cero*, que publicó una edición especial de 100 mil ejemplares de ocho páginas cada uno sin anuncios y solo con "información" que busca denostar a su candidato. A su vez, el aspirante del PRD a la gubernatura, **Jorge Valdez**, presentó ya una denuncia contra el panista por supuesta "apología del delito". Veremos en qué acaba.

:Que mientras PAN, PRI y PRD se dan con todo en Tamaulipas, el líder de Morena, **Andrés Manuel López Obrador**, fijará hoy, en una asamblea informativa en Ciudad Victoria, su posición respecto al conflicto electoral que se vive en el estado y, como es de esperarse, descalificará a los tres partidos políticos con el fin de jalar agua para el molino de su candidato a gobernador, **Héctor Martín Garza**.

:Que mucha molestia causó **Guillermo Padrés**, ex gobernador panista de Sonora, en los pasillos de la delegación estatal de la PGR y de la Fiscalía Anticorrupción en la entidad al dejarlos vestidos y alborotados, pues el pasado viernes debía apersonarse, primero, ante el Ministerio Público Federal que le sigue una averiguación previa por presunto enriquecimiento ilícito, *lavado* de dinero y operaciones con recursos de procedencia ilícita. Luego debía acudir a la Fiscalía Anticorrupción, pero el albiazul decidió desobedecer ambos citatorios y los dejó plantados, y eso que solo era para ratificar su defensa legal y conocer el expediente. ¿Qué compromiso tan importante habrá tenido **Padrés** para desairar a las autoridades?

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

Mancera arranca el 2018

Se fue con todo y es la primera vez que suelta una frase tan directa: "Sí quiero ser presidente de México". Lo dijo a EL UNIVERSAL en el marco de un evento de campaña electoral en Oaxaca, al que además acudió Graco Ramírez, gobernador de Morelos, quien también anda buscando la candidatura presidencial por el PRD. El jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, fue claro sobre la construcción de su proyecto político-electoral para la sucesión presidencial, acompañado de la izquierda —no mencionó al perredismo, del que no forma parte—. Nos dicen que el suelo oaxaqueño animó a don Miguel Ángel para dejar en claro que ya está en la contienda por Los Pinos. ¿Será que comenzará por aquellas tierras su campaña para la cita de 2018?

Tribus amarillas a la caza

Los líderes de las tribus amarillas comenzaron a lamerse los bigotes con la versión de que Agustín Basave dejará la presidencia del PRD pasados los comicios del 5 de junio, independientemente de los resultados que obtenga el partido en las 14 contiendas. Uno de los argumentos, nos explican, es que don Agustín se topó con un partido que no ha desarrollado una cultura democrática al interior, a causa de estar dominado por las corrientes. Y esa situación ha llevado al dirigente a un punto de desgaste, nos dicen. Oficialmente, Basave respondió a este espacio sobre la eventual salida: "No tengo tiempo para pensar en mi renuncia ni en una candidatura en 2018. Estoy muy ocupado en las campañas para las elecciones del 5 de junio". iEnterados!

No habrá tiempo extra en el Congreso

Pequeño detalle a tomar en cuenta por quienes piden, esperan, claman que en mayo haya periodos extraordinarios de sesiones de las cámaras del Congreso de la Unión: la gran mayoría de los diputados y senadores anda en campañas electorales de tiempo completo o disfruta de vacaciones fuera del país. Y, nos comentan, lo que menos urge a los legisladores son temas como las leyes anticorrupción o el desafuero de la diputada sinaloense Lucero Sánchez López. "¿Dejar todo para ir a la Cámara de Diputados a desaforar a la chapodiputada? ¡Qué flojera!", nos comentan en San Lázaro. En el Senado también se da por descontado que no habrá tiempo extra para ningún tema.

OSTITUTO ESTATAL ELECTORAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Día del maestro

Hoy se da una noticia importante para los maestros: después de varias semanas de negociación, ni el titular de la SER Aurelio Nula, ni el líder sindical, Juan Díaz de la Torre, quisieron adelantar los resultados de las pláticas. Pero nos cuentan que los más de un millón 700 mil docentes y trabajadores de educación básica del país recibirán 3. 15 por ciento de aumento salarial, más prestaciones. El anuncio está programado en Los Pinos y será paralelo a la movilización de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, que tiene programado un paro nacional de labores en contra de la reforma educativa. Y ya lo saben: si faltan a clases, habrá sanciones.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

TAL PARECE que el presidente Enrique Peña Nieto comenzará la semana laboral con una gira por Zacatecas para supervisar obras de vivienda. **A PESAR** de que la visita no ha sido confirmada, ya hay quienes advierten que el mandatario podría calentar de más el clima político en la entidad, y no por el motivo en sí de la gira, sino por el momento de la misma. **PORQUE** faltan sólo tres semanas para las elecciones de un nuevo gobernador y la presencia del PPP (Primer Priista del País) podría interpretarse como una injerencia de Los Pinos en favor del aspirante de la coalición PRI-PVEM-Panal, Alejandro Tello. **Y SABIENDO** que el candidato de Morena, David Monreal, aprovecha cualquier oportunidad para señalar que los dados están cargados en su contra, hay quienes cuestionan si el viaje presidencial es una buena idea.

LAS DOS Cámaras del Congreso de la Unión van encaminadas a un embudo legislativo. **FALTAN** un mes y tres días para el arranque del sistema penal acusatorio, el 18 de junio, y hay dos leyes que forman parte del mismo y que no han sido aprobadas. **SE TRATA** de la ley del sistema de justicia penal para adolescentes y la de Ejecución Penal, que pasaron en el Senado y quedaron pendientes en la Cámara de Diputados. **ASÍ ES QUE**, a menos que se convoque a un periodo extraordinario en las próximas cuatro semanas, se podría armar un lío con el nuevo aparato de justicia. **Y QUIZÁS** lo más delicado del asunto es que convocar a un extraordinario para esas leyes penales y no abordar el tema del Sistema Anticorrupción dejaría muy mal parados a diputados y senadores.

SI ALGO está claro hacia el 2018 es que buena parte de la pelea se dará en el terreno educativo. **POR ESO** el encuentro que ayer sostuvo Miguel Ángel Mancera con más de mil maestros y sus familias seguramente puso de penarías a alguien en la SEP. **PORQUE** con una operadora habilidosa como Alejandra Banales al frente de la Secretaría de Educación local, el gobierno capitalino lleva meses construyendo una relación que, sorprendentemente, no tenía con los maestros de la Ciudad de México. **EL HECHO** de que en la capital se hayan desactivado las protestas contra la reforma educativa no fue casualidad. Lo que hizo el binomio Mancera-Banales fue no confrontarse con el magisterio, sino darle cauce. **DE AHÍ** que ayer, con el pretexto del Día del Maestro, Mancera le dio champú de cariño a los profesores que aceptaron los cursos de capacitación que les dio la CDMX, a fin de apoyarlos para aprobar la evaluación federal. **VAYA**, hasta lo comprometieron a ser padrino de la generación de maestros que obtendrá su título profesional con este proceso, cosa que, por supuesto, Mancera aceptó gustoso. **POR LO VISTO**, alguien quiere llegar al 2018 con una estrellita en la frente.

(Redacción, página 10)



SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

